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	Anfrage von:

Inquiry from:


	VDE Prüf-und Zertifizierungsinstitut

VDE Testing and Certification Institute

	Thema:


	Einsatz von elektronischen Schaltern in Glaskeramik-Kochfeldern zur Abschaltung der Kochzonen



	Subject:
	Use of electronic switches in glass-ceramic hobs for the disconnection  of the cooking zones


	Bezug:

Norm, Abschnitt

Gesetz, Richtlinie


	EN 60335-1:2002+A11:2004 und / and

EN 60335-2-6:2003+A1:2005


	Reference:

Standard, section

law, directive
	EN 60335-1:2002+A11:2004 and

EN 60335-2-6:2003+A1:2005



	Frage:


	Nach welchen Kriterien ist eine Brandgefährdung, die durch gefährliche Fehlfunktionen der elektronischen Ein- und Ausschaltung und/oder Standby-Schaltung von Glaskeramik-Kochstellen entsteht, auch im Falle sorgloser Handhabung, zu beurteilen?


	Questions:
	What are the criteria for the assessment of the fire hazard of glass-ceramic hobs posed by dangerous malfunction of the electronic on and off switch and/or the standby circuit and also in the case of careless operation?


	Lösungs-

Vorschlag:


	Glaskeramik-Kochfelder, die mit elektronischen Schaltern ausgerüstet sind, müssen den Forderungen nach Abschnitt 19.11.2 der DIN EN 60335-2-6:2003+A1:2005 genügen.

	Proposal for solution:


	Glass-ceramic hobs equipped with electronic switches have to fulfil the requirements according to section 19.11.2 of the DIN EN 60335-2-6:2003+A1:2005


	Begründung:


	In Abschnitt 4 und 19.1 wird im ersten Absatz  die Forderung erhoben:

Die Geräte müssen so gebaut sein, dass einer Brandgefahr und mechanischen Schäden, die die Sicherheit oder den Schutz gegen elektrischen Schlag beeinträchtigen, als Folge einer unsachgemäßen oder sorglosen Handhabung so weit vorgebeugt wird, wie dies durchführbar ist. Die sorglose Handhabung erfüllt auch die Forderung des GPSG zur Überprüfung der vorhersehbaren Fehlanwendung.
-Elektronische Stromkreise müssen so ausgelegt und verwendet werden, dass ein Fehler das Gerät nicht unsicher macht in Hinblick auf elektrischen Schlag, Brandgefahr, mechanische Gefährdung oder gefährliche Fehlfunktion.
-Geräte mit elektronischen Stromkreisen werden auch den Prüfungen nach 19.11 und 19.12 unterzogen, soweit diese zutreffen.

Nach unserer Meinung, kann unter einer sorglosen Handhabung auch das zufällig auf der ausgeschalteten GK abgestellte brennbare Geschirr, Geschirr gefüllt mit brennbaren Substanzen, Handtücher und sonstiges brennbares Material verstanden werden. Ein eventuell auf der GK-Kochzone abgestelltes Gefäß aktiviert eine eventuell vorhandene elektronische Topferkennung. 

Nach diesen Bedingungen ist nach unserer Meinung Abschnitt 19.1 und Abschnitt 19.11 zu prüfen.

Gemäß Abschnitt 19.11 muss Abschnitt 19.11.2  nicht angewendet werden, wenn die beiden festgelegten Bedingungen  aus 19.11.1 erfüllt werden.

Diese sind :

- der elektronische Stromkreis ist ein Niederleistungsstromkreis

und

- der Schutz gegen elektrischen Schlag, Brandgefahr, mechanische Gefährdung oder gefährliche Fehlfunktion in anderen Teilen des Gerätes ist nicht vom störungsfreien Betrieb des elektronischen Stromkreises abhängig.

Zur Beurteilung dieser Sicherheitskriterien wird in Abschnitt 19.11 auf die Anforderungen nach 19.13  verwiesen.

Hiernach dürfen aus dem Gerät keine Flammen herausschlagen, geschmolzenes Metall auslaufen oder giftige oder entzündbare Gase in gefährlichen Mengen entweichen und die Temperaturerhöhungen dürfen die in Tabelle 9 angegeben Werte nicht überschreiten.

Die oben genannten Sicherheitsziele aus Abschnitt 19.13 werden durch einen zusätzlichen elektromechanischen Stabregler in jeder Kochzone erreicht.

Da  bei der Prüfung nach Abschnitt 19.11.2  bei der Nachbildung der Fehler auf die Betriebsbedingungen nach Abschnitt 11 verwiesen wird, steht immer ein Topf Wasser auf den Kochstellen. 

Die oben dargestellte Interpretation durch das AK 511.2.1/511.2.6  wurde vom UK 511.2 auf der 54. Sitzung am 28 und 29. Juni 2005 in Wernigerode bestätigt.

Zwischenzeitlich fand auf der letzten IEC TC 61-Sitzung in Cape Town eine Diskussion zu diesem Thema statt. Auf dieser Sitzung wurde eine Ergänzung zur künftigen Änderung A2 zu IEC 60335-1 in Abschnitt 19.13 unter der Note vorgenommen: placing flammable material on working surfaces of heating appliance;

Aufgrund dieser Änderung wurde vom AK 511.2.6 auf einer Sitzung in Martinszell am 8. und 9. Febr. 2006 (DKE-Schriftstück 511.2_2006-0032 Top5) dem UK 511.2 vorgeschlagen, den ursprüngliche Beschluss mit der zukünftigen Änderung 2 zu IEC 60335-1 (DKE-Schriftstück 511.2_2006-0021)  zurückzuziehen.

Zwischenzeitlich wurde dieser Vorschlag im UK 511.2 am 11. und 12. April in Gelnhausen beraten und beschlossen, dass die derzeitigen Steuerungen ohne Anwendung von Abschnitt 19.11.2 nur noch bis zum 1.09.2006 in Glaskeramik-Kochfeldern eingebaut werden dürfen. Zusätzlich müssen die Glaskeramik-Kochfelder die Prüfungen von Abschnitt 19.11.4 der Änderung A1 zu EN 60335-1 erfüllen. Ausweise sind von den Prüfstellen bis zum 1.09.2006 zu befristen.


	Explanation:

	In clause 4 and 19.1, first paragraph, the following requirement is specified:

Appliances shall be constructed so that as a result of abnormal or careless operation, the risk of fire, mechanical damage impairing safety or protection against electric shock is obviated as far as is practicable. The careless handling also fulfils the requirement of the GPSG for the examination of the foreseeable misuse.
- Electronic circuits shall be designed and applied so  that a failure condition will not render the appliance unsafe with regard to electric shock, fire hazard, mechanical hazard or dangerous malfunction.
- Appliances incorporated electronic circuits are also subjected to the tests of 19.11 and 19.12, as applicable. 
It is our opinion that careless operation can also be understood to be the accidentally deposited flammable dishes on the already switched off glass-ceramic hob, dishes filled with flammable substances, towels and other flammable material. A possibly deposited container may activate a possible electronic pan detector. Thus we believe that according to these requirements clause 19.1. and 19.11 have to be tested.  
According to clause 19.11 the sub- clause 19.11.2 shall not be applied, if both predetermined requirements of 19.11.1 are fulfilled.
These are:

- the electronic circuit is a low power circuit 

and

- the protection against electric shock, fire hazard, mechanical hazard or dangerous malfunction of other parts of the appliance does  not rely on the correct functioning of the electronic circuit.

For the assessment of these safety criteria  sub- clause 19.11 refers to the requirements given in 19.13. 

According to the requirements appliance shall not emit flames, molten metal, or poisonous or ignitable gas in hazardous amounts and the temperature rises shall  not exceed the values given in table 9. 

The above mentioned safety goals from clause 19.13 are reached by using an additional electro-mechanical regulator in each cooking zone. Because the test according to clause 19.11.2 in the simulation of failure modes refers to the operating conditions according to clause 11, there will always be a pot filled with water on the cooking zones: 
The interpretation by the AK 511.2.1/511.2.6 given above was confirmed by the UK 511.2 during the 54th meeting on the 28th and 29th of June 2005 in Wernigerode.
Meanwhile, there was a discussion about this topic during the latest IEC TC 61- session in Cape Town. 

During this meeting a supplement to the future amendment A2 of IEC 60335-1 in clause 19.13 was drafted under the heading: placing flammable material on working surfaces of heating appliance;
 During a meeting on the 8th and 9th of February in Martinszell the AK 511.2.6  on the basis of this modification proposed (DKE document 511.2_2006-0032 Top5) to the UK 511.2 to withdraw the original decision to IEC 60335-1 including the future amendment 2 (DKE-document 511.2_2006-0021).
In the meantime this proposal was discussed in the UK 511.2 on the 11th and 12th of April in Gelnhausen and a decision was passed that the current controls may only be built into the glass-ceramic hobs without the application of clause  19.11.2 until the 1st of September 2006. Additionally, the glass-ceramic hobs have to pass the tests according to clause 19.11.4 of amendment A1 of the EN 60335-1. Certificates have to be terminated by the Testing Institutes until the 01.09.2006.  



	Bei Abstimmung im Umlaufverfahren:

For decision in circulation procedure:

Ich bin mit dem Vorschlag


I do 
	 FORMCHECKBOX 
 Einverstanden

      concur with proposal

	
Kategorie nach AD06:
A  FORMCHECKBOX 

B FORMCHECKBOX 
  C  FORMCHECKBOX 


Category acc. to AD06:


	
	 FORMCHECKBOX 

Nicht einverstanden.

not concur with 
proposal.
 FORMCHECKBOX 

Kein Kommentar


No comment 



	Falls Nein, bitte

Begründung:

Ggf. separates

Blatt verwenden

If you do not concur please explain:
Use separate sheet, if necessary.


	     


	Antwort von: 

Answer from:
	Gaststatus:     FORMCHECKBOX 

Guest status:

	Name:      
Name:
	Firma:      
Company: 

	Telefon:      
Phone:
	Fax:      
Fax:

	E-mail:      
	

	
	

	Datum:      
Date:
	


EK1-AD05.doc


